

# 九州朝陽会報

平成十九年三月一日発行 第二号

## ▽ 年寄の社会活動

川邊 正行

昭和25年(新2回)卒

10月に入るとすぐ、作業部会の招集があつた。その後はほぼ毎月1回の割りで開催され、1年後の平成18年9月の指針完成までに、懇話会6回、作業部会は13回を数えた。アンケート調査やパブリック・コメントの集計待ちでプランクの月もあつたから、作業部会2回、懇話会1回、計3回も集まる月もあつた。

平成17年8月、地方紙を見ていたら、大分市の公募委員募集の記事に目が留まつた。「市民協働基本指針策定懇話会」結成の段取りである。学識経験者2名、市議1名、各種関係団体代表者4名、市職員3名のほかに、公募委員5名を加えるというものである。公募委員5名の選定では、学識経験者2名による小論文審査と面接試験があるとのこと。

「これは近頃面白い!」…と飛びついだ。小論文も苦にならず、面接で何を聽かれるか楽しみにして出かけた。面接委員の大学の先生2人が、なんとかやりにくそうな面持ちで面接された。応募者8人から選ばれた5人に入ることができた。やれやれ。

翌9月に懇話会が始まった。第1回目は、市長から委嘱の辞令を受け、委員の顔合わせをし、懇話会の進め方、実働部隊の「作業部会」メンバーの選定等があり、作業部会に手を挙げ加えてもらつた。



平成18年10月に20ページほどの冊子(下図)は表紙に仕上がりつて渡されたときは、これで年寄も社会の役に立つたか…と、満足感にしばし浸つた。

ホツとしていたら、新たな呼び出しが来た。大分市が5年前に作った「総合計画」(目標年次平成22年)が中間見直しの時期となり、90人近い委員を集め、7つの分科会に編成し、各章ごとに検討すること。従来いろいろな審議会・委員会で活動してきた人々を大動員したのだろう。新米の私も「市民協働基本指針」の実績(?)で、メンバーに引っ張り出されたようである。しかも、総論を担当する総務部会(13人)の副部会長を仰せ付けられたのだから驚きである。

そうこうするうちにまた市報を見ていたら、今度は「男女共同参画審議会」の公募委員募集の記事があつた。個人的には前々からこの「男女共同参画社会基本法」およびそれに準拠する「市条例」には関心があり、またもや手を上げて小論文を提出し合格した。



■平成18年10月4日市長室 委嘱状交付式

六中から新宿高校に移り変わる時に、結果的には中高一貫校のように、あの新宿御苑の隣の校舎で6年間学んだ学年が、複数年次あつたはずである。我々の新3回もそのうちのひとつだが、それに加えて自慢?できる、唯一珍しい年次だということである。それは六中から新宿高校への長い歴史の中で、入学試験の無かつたのは、この年次だけだということである。でも我々同期の名誉のために言つておくが、決して最初から入学試験がないことになつていたわけではない。厳しい競争の入学試験があることを前提に手続きをしていた。

小学校の卒業時期は、終戦半年前の昭和20年3月だった。東京空襲は日に日に激しくなり、ついに母校のある新宿地区も大空襲に見舞われた。昭和20年3月10日未明から始まつた東京大空襲では、下町を中心に死者10万人、負傷者11万人、家を失つた人100万人といわれている。あたり一面焼け野原になり、都立中学の入学試験は急遽取り止めになり、全員入学になつたのである。

## ▽ 六中から新宿高校へ

九州朝陽同窓会会長

石井 幸孝

見直しの時期となり、90人近い委員を集め、7つの分科会に編成し、各章ごとに検討すること。従来いろいろな審議会・委員会で活動してきた人々を大動員したのだろう。新米の私も「市民協働基本指針」の実績(?)で、メンバーに引っ張り出されたようである。しかも、総論を担当する総務部会(13人)の副部会長を仰せ付けられたのだから驚きである。

そうこうするうちにまた市報を見ていたら、今度は「男女共同参画審議会」の公募委員募集の記事があつた。個人的には前々からこの「男女共同参画社会基本法」およびそれに準拠する「市条例」には関心があり、またもや手を上げて小論文を提出し合格した。



■平成18年10月4日市長室 委嘱状交付式

私は世田谷区に住んでおり、一寸郊外だつたので家は戦災から免れたが、

通つていた奥沢小学校では卒業式も行われなかつた。因みにこの年の卒業式は昭和35年後の中学校1年8月に行われた。勿論正式のものではない。



式は昭和35年後の中学校1年8月に行われた。勿論正式のものではない。

学制改革があり、それまでの6・4・2・3（小・中・高・大）制から6・3・3・4制に移行した。旧制都立第六中学校はなくなり、新制都立第六高等学校が発足した。我々中学3年生は終わつた。その後、昭和23年3月に学制改革があり、それまでの6・4・2・3（小・中・高・大）制から6・3・3・4制に移行した。旧制都立第六中学校はなくなり、新制都立第六高等学校が発足した。我々中学3年生は終わつた。その後、昭和23年3月に

学校と呼ばれ、25年3月をもつてあらだ。こんなことで、我々は小学校から大学までの16年間の学校生活で、入学式なるものは小学校と大学の2回、卒業式は高校と大学の2回、入学試験は大学の1回だけという、大変変則的な形になつた。勿論卒業証書は高校と大学の2枚しかない。

6年間同じ校舎で、学校の名前は4つも変わることになる。我々より2年後の皆さんは25年1月から3月までの中3は、都立新宿高等学校併設中

あると思う。

それにしても、六中の入学試験がなかつたことだけは6年間ついてまわり、何かにつけてまずいことがあると「お前達は無試験だからなあ！」と言われるので、逆に皆頑張った。おかげで、東大的入学試験合格数はこの年次が最も多かつたはずで、溜飲を下げたものだった。

この文章を書いていて、表中の＊と

\* \* のところは正確なのか自信がなくなつた。どなたかご教示いただける

方がいらっしゃったら、会報で発表していただけませんか？

□■ 六中から新宿高校へ □■		新制高校
1922 大正11年度	旧制中学(23年3月以降新制中学) 大正11年4月 府立大中 (戦前旧制6・4・5・3・3)	
1943 昭和18年度	昭和18年7月 都立大中	
1944 昭和19年度	(20・3大空襲につき入試急遽取り止め)	
1945 昭和20年度	(戦後旧制6・4・2・3)	
1946 昭和21年度	新3 (22年3月 旧21回卒)	
1947 昭和22年度	回 (23年3月 旧22回卒* / 旧23回終了**) 23年3月 都立六高併設中	23年3月 都立六高 (新制6・3・3・4制)
1948 昭和23年度		(24年3月新1回卒*)
1949 昭和24年度	25年1月 都立新宿高併設中	25年1月 都立新宿高 (25年3月新2回卒**)
1950 昭和25年度		(26年3月新3回卒)
1951 昭和26年度		(27年3月新4回卒)
1952 昭和27年度		(28年3月新5回卒)

\* \* \* はそれぞれ同一学年

## 【事務局から】

お約束どおり九州朝陽会報第2号をお届けします。会員各位に寄稿をお願いしたところ、早速川邊さんと石井敬服するばかりです。これから高齢化社会に向けて、我々後輩の余生の処し方の良き範としたいものです。

石井会長の今回の原稿は、終戦直後の教育界の混乱状況があらためて思ひ起こされ、教育基本法が話題となる。次号は7月発行予定ですが、是非必要があるのではと思わされました。

次号は7月発行予定ですが、是非必要があるのではと思わされました。原稿締め切りは5月末です。

尚、年会費未納の方には、再度振り込み用紙をお待ちしています。自己紹介、高校時代の思い出、体験談など、800字程度にまとめてください。

**【発行元】**  
九州朝陽会事務局  
〒811-3221  
福津市若木台1丁目  
20の7  
TEL/FAX: 0940-43-5545

**【事務局長】**  
E-Mail :  
YQR04220@nifty.com  
小泉純理 新7回卒